



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/11247

30/04/2020

25330

AUTOR/A: GÓMEZ HERNÁNDEZ, Héctor (GS); FERNÁNDEZ CASERO, Ana Belén (GS)

RESPUESTA:

En relación con la información solicitada, se señala que a lo largo de los dos últimos años, Casa Árabe, que cuenta con dos sedes, una en Madrid y otra en Córdoba, ha desarrollado un extenso programa de actividades, alcanzando en 2019 la cifra de trescientas veinte, el máximo número de actividades a lo largo de sus doce años de existencia. Lamentablemente, el cierre de la institución como consecuencia del confinamiento producido por la pandemia COVID-19, ha dificultado la ejecución de la práctica totalidad de las actividades programadas para lo que resta del presente año, por tratarse en todos los casos de actividades presenciales que congregaban a los diferentes protagonistas (que con mucha frecuencia viajaban desde el extranjero o de otras regiones de España) y al público en espacios generalmente cerrados. Ante la nueva situación, Casa Árabe ha iniciado una programación por vía telemática.

Durante los meses de abril y mayo, dado el elevado interés de la ciudadanía por los efectos de la pandemia en los distintos países, están teniendo lugar una serie de conferencias, dictadas por expertos nacionales y extranjeros sobre la evolución de la pandemia y sus consecuencias políticas, económicas y sociales en los distintos países árabes. Paralelamente, se está desarrollando un programa de actividades culturales y recreativas para todos los públicos.

Con respecto a los próximos meses, está previsto llevar a cabo la programación por vía telemática y, cuando las circunstancias lo permitan, de forma presencial. El programa, entre otras actividades, incluirá:

En el ámbito de las relaciones Internacionales, en la medida de lo posible y en función de la evolución de la pandemia, está previsto que se retomem dos iniciativas, una con *Chatham House* y otra con el *Centre for Applied Research in Partnership with the Orient (CARPO)*, para tratar sobre temas de seguridad geoestratégica y diálogo en la región de Oriente Medio. Hay otros dos proyectos pendientes de la evolución de la



pandemia y la situación de los vuelos internacionales: los seminarios internacionales sobre “Desarrollo Urbano y Sostenibilidad en los países árabes” y sobre “Economía Política y Estados rentistas en MENA”. Se presentarán, además, varios ciclos de conferencias sobre la actualidad del mundo árabe. Uno de ellos estará dedicado a los “Objetivos de Desarrollo Sostenible” (ODS).

En lo relativo a las actividades culturales, está previsto organizar conferencias, ciclos de cine, exposiciones y conciertos y también actividades recreativas sobre temas relacionados con el mundo árabe.

En el ámbito literario, en el caso de celebrarse la Feria del libro de Madrid en octubre, se programarían actividades con autores que acompañen la presencia de Casa Árabe en la citada Feria.

En cuanto al cine, Casa Árabe tiene previsto continuar con su programación semanal. En particular, en el mes de noviembre, llevará a cabo un ciclo realizado en colaboración con el Festival Cine por Mujeres, en el que se presentará una selección de títulos dedicados a apoyar el trabajo de mujeres realizadoras de distintos países árabes (Siria, Argelia, Túnez, Marruecos, Arabia Saudí y Líbano). El ciclo contará con la presencia de algunas de las directoras para llevar a cabo mesas redondas y encuentros con el público.

La actividad expositiva de Casa Árabe se desarrollará tanto en la sede de Madrid como en la de Córdoba.

En la sede madrileña, con vistas a los próximos meses, están previstas tres iniciativas que comparten el objetivo de promover la creación de jóvenes artistas del mundo árabe: Exposición online #ARTE POPvsCOVID; Exposición “SIN LÍMITES. (De) construcción artística de las fronteras” y “DESPLAZAMIENTOS. Fotografía desde la diáspora de Yemen”. Casa Árabe participará con esta exposición en el programa oficial del Festival PHotoESPAÑA 2020. En la sede de Córdoba podrá visitarse de junio a septiembre la muestra "Urban Sketchers, Córdoba". En septiembre, se presentará la exposición "Arte Pop en el Norte de África". En noviembre, se montará la muestra "Entre Oriente y el Mediterráneo: una cultura de culturas".

En el ámbito musical, Casa Árabe tiene previsto un concierto del conjunto Darawish que tendrá lugar en la sede de Madrid en julio; otro concierto a cargo del laudista sirio Hames Bitar y el saxofonista pacense Pablo Hernández; un tercer concierto, de Nostro Mare, y el concierto del guitarrista egipcio Ali Khattab (en la sede de Córdoba).

Otra de las líneas de trabajo de Casa Árabe, especialmente en su sede de Córdoba, es poner en valor el legado andalusí y la historia compartida con el mundo





árabe. Casa Árabe ha programado un ciclo de conferencias sobre la Córdoba islámica desde un punto de vista arqueológico y varios talleres formativos para jóvenes y adultos sobre las artes de al-Andalus.

Casa Árabe se propone continuar con su línea de publicaciones. Proximamente será presentado el último número de "Awraq, revista de análisis y pensamiento sobre el mundo árabe y contemporáneo". En el mes de septiembre se sacará el número 19 de Awraq, dedicado al "Arte del mundo árabe y su inclusión en el modernismo global". En las próximas semanas, tendrá lugar la publicación de la obra "Diálogo artístico en la Edad Media. Arte Islámico - Arte Mudéjar".

En el ámbito educativo, el Centro de Lengua Árabe de Casa Árabe ha puesto en marcha un programa de enseñanza telemática que permite a los alumnos seguir los estudios de árabe que venían haciendo de manera presencial, desde sus casas. Se ha potenciado también el programa anual Aula Árabe Universitaria (ciclo de conferencias para los estudiantes a partir de las propuestas de ponentes y temas de los programas universitarios asociados, según sus necesidades curriculares e intereses).

Como consecuencia de la situación de pandemia global, actualmente se está trabajando en la elaboración de un nuevo programa, por lo que las actividades detalladas anteriormente no reflejan la totalidad del programa de Casa Árabe que tendrá lugar a lo largo de la segunda mitad del año.

Madrid, 01 de junio de 2020